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兩會兩會

香港文匯報訊 據香港中聯辦網

訊，3月1日上午，中央政府駐港

聯絡辦召開港區十四屆全國人大

代表和全國政協委員行前會議，

全國人大代表、中央政府駐港聯

絡辦主任鄭雁雄出席會議並講

話。

委委員員提案提案

關鍵詞
「九個深刻領會」

1. 深刻領會黨的二十大的主題

2. 深刻領會過去5年的工作和新時代10年的偉大變革

3. 深刻領會開闢馬克思主義中國化時代化新境界

4. 深刻領會新時代新征程中國共產黨的使命任務

5. 深刻領會中國式現代化的中國特色和本質要求

6. 深刻領會社會主義經濟建設、政治建設、文化建設、社會
建設、生態文明建設等方面的重大部署

7. 深刻領會教育科技人才、法治建設、國家安全等方面的重
大部署

8. 深刻領會國防和軍隊建設、港澳台工作、外交工作等方面
的重大部署

9. 深刻領會堅持黨的全面領導和全面從嚴治黨的重大部署

「兩個確立」

1. 確立習近平同志黨中央的核心、全黨的核心地位

2. 確立習近平新時代中國特色社會主義思想的指導地位

「兩個維護」

1. 堅決維護習近平總書記黨中央的核心、全黨的核心地位

2. 堅決維護黨中央權威和集中統一領導

鄭雁雄指出，即將召開的十四屆全國人
大一次會議和全國政協十四屆一次會

議是全面貫徹落實黨的二十大精神開局之
年召開的一次重要會議，對於動員全國各
族人民更加緊密地團結在以習近平同志為
核心的黨中央周圍，開啟全面建設社會主
義現代化國家新征程，奪取新時代中國特
色社會主義偉大勝利，具有十分重要的意
義。成為光榮的十四屆全國人大代表和全
國政協委員，代表700多萬香港同胞參與
共商國是，既是一份崇高的榮譽，更肩負
着中央的信任，承載着香港社會的期望。
鄭雁雄提出，學習好領悟好貫徹好黨的二
十大精神，是每一名港區全國人大代表、全
國政協委員參會履職的第一要領，要正確把
握二十大的成果和意義，着重把握「九個深
刻領會」，自覺把二十大精神落實到參會履
職全過程。要發自內心擁護「兩個確立」，
深刻領會「兩個確立」決定性意義，自覺做
到「兩個維護」。
鄭雁雄強調，作為香港地區的全國人大代
表和全國政協委員，要站在全局和政治的高
度把握香港擔當、香港利益、香港意願，履

行好職責和義務。要切實增強政治自覺，深
入把握中央意圖，正確認識形勢任務，充分
體現香港擔當，嚴格遵守會風會紀，認真做
好各項履職準備工作，以高標準高要求和高
質量參會履職，展現香港代表委員風采，圓
滿完成「兩會」各項任務。

陳冬主持會議 羅永綱尹宗華出席會議
全國政協委員、中央政府駐港聯絡辦副主

任陳冬主持會議。全國政協委員、中央政府

駐港聯絡辦副主任羅永綱、尹宗華出席會
議。100多名港區十四屆全國人大代表、全
國政協委員到場參會，其餘代表委員以線上
方式參會。
全體代表委員還觀看了國家發改委和財政

部負責同志關於2022年國民經濟和社會發
展計劃執行情況以及2022年中央財政預算
執行情況通報，全國人大常委會有關負責同
志關於2022年及五年來本屆全國人大常委
會工作情況通報的視頻報告。

香港中聯辦召開港區十四屆全國人大代表和全國政協委員行前會議 鄭雁雄講話：

全國政協委
員林龍安在今
年兩會期間聚
焦中小民營企

業發展，將提出關於做好支持中小民營企
業平穩健康發展的提案，建議在實際風險
可控的範圍內將民營企業、地產開發企業
列入白名單；將經營較好、債務結構合理
的優質民企列入可增信名單；以政策改善
中小民營企業營商環境。
林龍安指出，在符合金融市場風險的
情況下，要對中小民營企業進行跟蹤調
查，促進地方銀行在實際風險可控的範
圍內將民營企業、地產開發企業列入白
名單，在法治化和商業可持續原則基礎
上，通過創新信貸產品、開闢綠色通
道、降低融資成本等方式，堅持優先服
務優質中小企業，努力滿足白名單企業
的合理融資需求，發放開發貸、經營貸
等，優先幫扶臨時困難企業渡過難關，
因地制宜開展按需延期付息、延長還本
期限、調整還款方式。

為優質民企提供徵信保護
他表示，民企融資困難已成為普遍現

狀。對民企而言，信用保護工具可以提高
發行債券的信用等級，降低融資成本。建
議將一些自身經營較好、債務結構合理的
優質民企列入可增信名單，提供徵信保
護，通過幫助企業信用增進完成債券發
行，讓其能夠在公開市場發債，從而打通
資金流迴圈鏈條，讓企業健康發展。
中小民營企業的發展離不開政策支

持。林龍安認為要從政策上鼓勵支持中
小民營企業發展壯大，利用財稅政策幫
助民營企業發展，通過不斷優化政策以
支持和創造更好的營商環境，刺激市場
經濟恢復及上升。
林龍安亦將提出關於進一步提升司法

執行工作質效的提案。他建議針對失信
被執行人建立懲戒體系，爭取從源頭上
治理執行難問題，完善「一處失信、處
處受限」的聯合懲戒體系是不可或缺的
一環，需形成針對失信被執行人的全

面、準確、及時的信用檔案，對失信情
況進行跟蹤記錄，加強對失信被執行人
的監管力度。
他又建議加大惡意拖延、逃避執行的

懲處力度。在執行過程中，可通過大數
據方式搜集被執行人隱匿財產、逃避執
行、拖延執行的線索，切實拓寬執行管
道，提高執行效率。

建執行協調機制 盤活不良資產
林龍安同時建議優化執行措施，建立
執行協調機制，以盤活不良資產為目
標，實現申請人與被執行人的共贏。建
議應當建立法院執行協調機制，給予債
務人主要資產的查封法院或首先進入執
行程序的執行法院一定調配職權，允許
其統籌處置同一債務人在各執行法院的
相關查封資產，在保留各申請人執行權
益基礎上，實現集中處置債務人資產，
從而達到優化處置、快速處置的目標，
實現債權人與債務人的共贏。

◆香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國政
協委員林龍安在今年兩會期間，將提出關
於加快建設人工智慧先鋒城市的提案。他
建議加快制定修訂標準，完善人工智慧標
準體系，統籌協調標準化組織人工智慧標
準化工作，宣傳鼓勵更多的企業參與相關
標準化活動等。
林龍安說，當前，我國人工智慧產業
快速發展，數位化、網絡化、智能化是
新一代人工智慧的核心特徵。全國各地
要傾心全力構築最優質的環境，助力人
工智慧產業高質量發展。不過，目前存
在標準更新速度較低且覆蓋範圍不夠廣
泛，現行標準間協調配合度不高，企業
仍需提高人工智慧產業標準化意識等問
題。
他建議加快制定修訂標準，完善人工
智慧標準體系，支持產業龍頭企業、重
點科研院所進一步投入精力，加強人工

智慧技術標準研製工作，建立完善標準
與技術總體規範。他並建議，統籌協調
標準化組織人工智慧標準化工作，標準
化主管部門和行業主管部門加強協調，
統一人工智慧技術標準化建設中基本共
性的技術和標準並協調標準化建設中各
個方向的資源分配，使得人工智慧技術
和標準的研究制定與實施有序地開展；
促進更多的標準化機構與人工智慧技術
領域科研院所、企業參與到標準化建設
中來，統籌協調各級組織之間的人工智
慧標準化建設工作的順利開展。

鼓勵更多企業參與標準化
林龍安同時指出，要宣傳鼓勵更多的企

業參與相關標準化活動，促進企業標準化
宣傳，使企業充分認識到標準化的意義與
作用，讓標準化扎根企業發展；利用輿論
導向從各個方面宣傳人工智慧產業標準化

的意義以及相關標準化的知識資訊；以宣
講會等各種形式宣傳人工智慧標準化知
識，提高企業的標準化意識和對於標準化
的主動性，達成了解標準化、參與標準化
並得益於標準化的良性迴圈。

香港作為世界知名的國際金融都
市，金融市場的持續繁榮離不開香
港專業的會計師人才的努力。在國
家大力推動粵港澳大灣區發展的今
日，相信如果能進一步放寬香港會

計業界內地的執業門檻，促進香港會計人才融入內地市
場，可以為兩地的金融市場蓬勃發展提供新的動力。
現時，根據《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的

安排》（即CEPA）的框架及內地的相關法規的規定，
香港的會計專業人士在取得中國註冊會計師資格後，可
以擔任內地合夥制會計師事務所的合夥人，但是礙於兩
地的專業會計師考試制度存在不少差異，令香港專業會
計師成功考取中國註冊會計師資格的人數始終有限，這
無疑限制了香港的會計專業人才在粵港澳大灣區內地城
市的發展。
我們曾在2022年全國兩會建議中提到「建議國家財

政部參照《香港法律執業者和澳門執業律師在粵港澳大
灣區內地九市取得內地執業資質和從事律師職業試點辦
法》，放寬香港專業會計師參與中國會計師資格考試的
門檻以及減少科目」。我們的建議得到了國家財政部的
重視及回應，但是由於兩地會計制度的差異，香港在現
有便利措施之下進一步簡化考試內容十分困難。

倡為灣區設專屬執業試
在過去的時間裏，由於審計制度的不同，貿然減少香港
會計從業者的專業考試科目確實會對執業水平造成一定影
響。但是，現在香港和內地的審計制度日漸趨同，為進一
步放寬門檻，促進香港會計人才進入大灣區內地城市就業
提供了新的可能性。我們希望國家可以為大灣區設立專屬
的執業試，允許通過者獲得在大灣區九市就業和審計業務
合夥人資格，並在全國各地擔任諮詢業務的合夥人資格。
參考《香港法律執業者和澳門執業律師在粵港澳大灣區內
地九市取得內地執業資質和從事律師職業試點辦法》成功
推行，為兩地會計行業帶來新的發展動能。
同時，我們希望促進兩地會計師的交流，由國家財政

部、中國註冊會計師協會、會財局與會計師公會等兩地
會計機構或部門牽頭，定期開展交流活動，加強會計人
才對兩地審計制度的了解。同時，為兩地年輕會計師設
立相互派駐的實習制度，讓兩地年輕會計人才分享執業
經驗，了解差異，對於兩地會計行業的發展和粵港澳大
灣區社會和諧融合都是莫大的推動力。

林龍安建議改善中小民企營商環境
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加快制定修訂標準 完善AI標準體系

◆ 3月1日上午，中聯辦召開港區十四屆全國人大代表和全國政協委員行前會議。圖為中聯
辦主任鄭雁雄。 資料圖片

◆圖為民建聯早前舉辦記者會，介紹將在兩會期間提出的
建議與提案。 資料圖片

◆林龍安建議加快制定修訂標準，完善人工
智慧標準體系。圖為內地民眾體驗人工智能
機器人。 資料圖片
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